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RUTA D-45
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EN LA POBLACIÓN ARIZTÍA Y EN HUAMALATA

INCAUTAN PASTA BASE EN 
DOS PROCEDIMIENTOS

Luego de ingresar a dos domicilios, la PDI logró confiscar drogas, dinero 
en efectivo y un arma de fogueo adaptada. En ambos operativos, la policía 
detuvo a una mujer con antecedentes y a un clan familiar, todos de 
nacionalidad chilena. 02
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Incautan 12 mil dosis de pasta base 
tras dos procedimientos en Ovalle

DETENIDOS QUEDARON CON MEDIDAS CAUTELARES 

La PDI logró la autorización para entrar a dos domicilios, uno 
en la población Ariztía y otro en la localidad de Huamalata, 
logrando confiscar drogas, dinero en efectivo y un arma de 
fogueo adaptada. En el primer caso se detuvo a una mujer con 
antecedentes, mientras en el segundo, se logró la detención de 
tres adultos, todos de nacionalidad chilena. 

Durante el mes de mayo se llevaron a 
cabo dos procedimientos policiales por 
microtráfico en la comuna de Ovalle, los 
que dejaron como resultados positivos 
resultados, ya que se logró la incauta-
ción de 12 mil dosis de pasta base y la 
detención de cuatro personas 

“Llevamos dos procedimientos im-
portantes, uno se realizó el 18 de mayo 
en la población Ariztía, mientras el 
miércoles 31 de mayo fue en el sector 
de Huamalata. La importancia de esto 
es que sacamos de circulación entre 
los dos procedimientos cerca de 12 mil 
dosis de pasta de cocaína, y alrededor 
de 12 millones de pesos. En Huamalata 
además se logró rescatar un arma de 
fogueo adaptada, específicamente de 
calibre 9. Estos resultados son impor-
tantes porque garantizamos y damos 
mayor tranquilidad a la comunidad, ya 
que son dosis importantes de pasta base 
que se sacan de circulación”, indicó al 
respecto el Fiscal Jefe de Ovalle, Carlos 
Jiménez. 

JARDÍN INFANTIL AMENAZADO
El primer caso en la población Ariztía 

era de alta preocupación, ya que el do-
micilio en donde se vendía la droga se 
ubicaba cerca de un jardín infantil. De 
esta manera, las autoridades destacaron 
la importancia de este procedimiento, ya 
que de esta manera se logra dar mayor 
tranquilidad a las familias del sector. 

“Este caso era de gran connotación 
social, ya que quedaba muy cercano a 
un jardín infantil, y traía consigo una 
serie de incivilidades e inseguridades 
para la comunidad en su conjunto (…) 
había sido un foco investigativo por 
muchos meses, logrando obtener por 
parte del juzgado de garantía la orden de 
entrada y registro”, declaró el subprefecto 
Daniel Leal Parada, jefe de la Brigada 
de Investigación Criminal Ovalle. 

La mujer detenida fue identificada 
por las iniciales P. A. Y. B. de 31 años 
de edad y de nacionalidad de chilena, 
quien contaba con antecedentes por 
amenaza, lesiones leves, hurto, recep-
tación, usurpación de nombre y robo 
por sorpresa. 

Cabe destacar que ella quedó con 
arresto domiciliario total tras su au-
diencia de formalización. 

CLAN FAMILIAR EN HUAMALATA
En cuanto al procedimiento en 

Huamalata, el cual se realizó durante 
la tarde del 31 de mayo, el subprefecto 
Leal Parada informó que “se logró esta-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Drogas, dinero en efectivo y armas de fogueo fueron incautadas en los dos procedimientos realizados por la PDI. LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

blecer la manifestación de drogas y el 
comercio que ejercía este clan familiar 
con los consumidores del sector. Con 
todos esos antecedentes se solicitó la 
respectiva orden de entrada y registro 
del juzgado de garantía, la que fue 
otorgada y ejecutada”.

En este proceso se incautaron 647,27 
gramos de cocaína base, y se logró la 
detención de tres adultos, todos de 
nacionalidad chilena, y en donde solo 
la mujer contaba con antecedentes por 
el delito de tráfico de drogas. 

W. A. C. R. y R. A. C. R. de 38 y 26 
años de edad respectivamente eran 
los hombres, mientras la mujer fue 
identificada por las iniciales O. R. R. 
de 57 años. Todos quedaron en prisión 
preventiva, mientras dure la investiga-
ción de 60 días. 

Cabe recordar que fue en este caso 
en donde se confiscó también el arma 
de fogueo adaptada. 

APOYOS PARA UN LIMPIO PROCESO 
El jefe de la BICRIM Ovalle declara 

que cuando se realizan estos proce-

dimientos se cuenta con el apoyo de 
otros funcionarios de la PDI, quienes 
provienen de las otras comunas de la 
región. De esa manera, aseguran un 
amplio despliegue policial para no 
encontrar resistencia por parte de 
los antisociales. 

“El modelo de investigación a nosotros 
nos obliga a tomar ciertos resguardos 
y hacernos colaborar por otras unida-
des de la región. Cuando realizamos 
ingresos a estos domicilios, trabajamos 
sobre la base de copamiento policial, 
con al menos cinco o seis vehículos 
policiales y una dotación de 20 o 30 
funcionarios, realizando un trabajo 
perimetral. Entonces, sobre la base de 
un procedimiento bien realizado, no 
existe la forma en que podamos recibir 
una resistencia o un trato hostil, ya 
que siempre estamos en superioridad 
numérica”, sostuvo. 

Por otro lado, aseguró que se están 
desarrollando otras investigaciones por 
microtráfico en Ovalle, mientras en 
paralelo se investigan otros casos de 
mayor envergadura, para tranquilidad 
de la población. 

“Nosotros somos una brigada de 
investigación que está enfocada en el 
fenómeno del microtráfico, las inves-
tigaciones que nosotros llevamos son 
en colaboración con la comunidad, por 
lo que se reciben denuncias. Pero de la 
misma forma, a nivel central tenemos 
una brigada de investigación contra 
el narcotráfico, que tiene asiento en 
la ciudad de La Serena”, indicó. 

VALORACIÓN DE LA DENUNCIA
En medio del punto de prensa para 

informar estos casos, el Delegado 
Presidencial del Limarí, Galo Luna 
Penna, valoró la labor realizada por 
la PDI y la Fiscalía, “esto tiene un 
impacto muy importante en la calidad 
de vida de los vecinos y vecinas, ya 
que estas acciones permiten entregar 
una mayor sensación de seguridad 
en la población. Tal como ha sido el 
compromiso del presidente Gabriel 
Boric, vamos a seguir impulsando todas 
las acciones en materia de seguridad, 
tanto en los procedimientos de mayor 
complejidad, pero sin dejar de lago, 
todas estas acciones que pueden 
verse de menor envergadura, pero 
que tienen un impacto significativo 
en la calidad de vida de los vecinos”, 
declaró. 

Por otro lado, el Fiscal Carlos Jiménez 
aprovechó la ocasión para instar a la 
población a denunciar, “la denuncia es 
la manera para que la comunidad nos 
pueda seguir cooperando. La ley de 
drogas permite denuncias anónimas, en 
ese sentido no hay problema”, concluyó.
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esclarecido por la investigación que 
lleve a cabo el Ministerio de Publico, 
en base a las mismas declaraciones 
que posteriormente se puedan tomar, 
ya que gran parte de los lesionados 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

“LA RECOMENDACIONES 
QUE NOSOTROS SIEMPRE 
ENVIAMOS A NUESTROS 
VECINOS Y COMUNIDAD, 
ES EL RESPETO A LAS 
NORMAS DEL TRÁNSITO, 
Y SOBRE TODO A TENER 
AUTOCUIDADO, EN RAZÓN 
DE LAS DECISIONES QUE 
PODAMOS TOMAR”
ANDRÉS VERGARA
CAPITÁN DE CARABINEROS 

Lesionados de diversa gravedad 
deja accidente de vehículo que 

viajaba con 9 ocupantes 

EN LA RUTA D-45

En la madrugada de este jueves, y por causas que aún se 
investigan, un automóvil volcó en el cruce de San Julián. 
Producto del accidente, al menos 7 personas fueron 
trasladadas al Hospital Provincial de Ovalle, encontrándose 
dos de ellas en estado grave. 

El mes de junio no partió de la mejor 
manera en cuanto a accidentes de 
tránsito en la provincia, ya que una 
vez más la irresponsabilidad humana 
trajo consigo lesionados de diversa 
gravedad, tras lo que fue el volcamiento 
de un vehículo de menor tamaño. 

A eso de las 05:30 hrs de la ma-
drugada, un automóvil con un total 
de 9 ocupantes en su interior volcó 
por razones que aún se investigan; 
pero por la gran cantidad de pasa-
jeros es que la gran mayoría quedó 
con lesiones. 

“Recibimos una información a tra-
vés de la central de comunicaciones 
CENCO Limarí, aproximadamente a 
las 05:30 de la madrugada, en rela-
ción a que se mantenía un accidente 
de tránsito tipo volcamiento en la 
Ruta D-45, aproximadamente en el 
kilómetro 2, un poco antes del cruce 
de San Julián, camino a Socos. Se 
derivó al plan cuadrante respectivo 
para que concurriera al lugar, y una 
vez posicionado se pudo constatar la 
veracidad de los hechos”, comenzó 
informando el capitán de Carabineros 
de la Tercera Comisaría de Ovalle, 
Andrés Vergara. 

Cabe destacar que los todos los 
ocupantes eran adultos jóvenes, en-
tre los 21 y 32 años de edad, de los 
cuales al menos 7 fueron trasladados 
al Hospital Provincial de Ovalle. Tres 
tuvieron lesiones leves, dos resultaron 
con lesiones de mediana gravedad y 
otros dos se encuentran en estado 

grave, con al menos uno en riesgo 
vital. Asimismo, los otros dos ocupan-
tes del vehículo fueron trasladados 
desde el accidente hasta el SAR de 
Ovalle, desconociendo la gravedad 
de sus casos. 

SIN ALCOHOL DE POR MEDIO
Las causas de este accidente de 

tránsito aún están en investigación, 
pero desde ya se puede descartar 
que el conductor estuviese bajo los 
efectos de alcohol.

“Se efectuó el procedimiento co-
rrespondiente con respecto al con-
ductor, logrando determinar que no 
se encontraba en estado de ebriedad, 
sino que estaba en normal estado de 
temperancia. En razón de la lesiones, el 
conductor quedó detenido y apercibido 
por el artículo 26 del código procesal 
penal”, indicó el capitán Vergara. 

“Lo más probable es que el accidente 
se haya originado por algún tipo de 
mala maniobra, perdiendo el control 
del móvil. No obstante, eso va quedar 

RADIO CARNAVAL El accidente de tránsito ocurrió a eso de las 05:30 hrs de la madrugada de este jueves.  

aún están siendo atendidos por le-
siones”, complementó. 

LLAMADO A LA PRUDENCIA
Para finalizar, el capitán de 

Carabineros hizo un llamado a la 
prudencia, para así evitar nuevos 
accidentes de este tipo, “la reco-

mendaciones que nosotros siem-
pre enviamos a nuestros vecinos 
y comunidad, es el respeto a las 
normas del tránsito, y sobre todo a 
tener autocuidado, en razón de las 
decisiones que podamos tomar. Hay 
que manejar de una manera prudente 
y adecuada, sobre todo si uno está 
con pasajeros”, concluyó. 

El automóvil volcó en la Ruta D-45, cerca del cruce de San Julián. RADIO CARNAVAL 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

C I T A C I Ó N
Señores
Presidentes de  Se cita a Asamblea general ordinaria a los accionistas de la 
Junta de Vigilancia del Rio Combarbalá y sus Afluentes. Para el día Martes 
20 de Junio 2023- Primera Citación 9:00  horas -Segunda Citación 9:30 
horas  En calle San Carlos 259 Combarbalá

PUNTOS  A TRATAR
   Lectura de Acta anterior
   Balance
   Gestión del periodo
   Elección nueva directiva
   Puntos Varios.

LA DIRECTIVA

Cuenta pública presidencial: las menciones 
y anuncios para la Región de Coquimbo

PARLAMENTARIOS ANALIZARON MEDIDAS

Recuperación de Espacios Públicos, la construcción de un 
centro de atención de violencia sexual en Coquimbo, o un 
programa piloto de atención primaria gratuita en Canela, 
fueron algunos de los anuncios relacionados con la zona. ¿Las 
deudas o grandes ausentes? La sequía y el electrocorredor 
de buses entre La Serena y Coquimbo, anunciado para 2023 y, 
ahora, pospuesto para 2024.

En seis ocasiones el Presidente Gabriel 
Boric hizo referencia a la Región de 
Coquimbo en su cuenta pública dada 
a conocer al país este jueves. 

En primer lugar, respecto a la segu-
ridad, destacó la implementación del 
Plan de Recuperación de Espacios 
Públicos que, actualmente, se está 
aplicando en Coquimbo y La Serena, 
trabajo que, expresó, se ha desarrollado 
de forma coordinada entre gobierno y 
policías, con el fin de despejar las calles 
de venta irregular, disminuyendo en un 
40,8% los delitos. 

Y, utilizando como ejemplo, el proceso 
de recuperación al que está siendo 
sometida la Alameda de Santiago, 
Boric aseguró que un  modelo similar 
se aplicará en otros centros urbanos,  
recuperando cascos históricos como 
el de La Serena, lo que partiría en las 
próximas semanas.

En salud, mencionó que a fines de 
2022 se incorporó la “violencia sexual” 
a las garantías en salud GES y que este 
año se contará con los fondos para 
dos nuevos centros de atención de 
este tipo, uno de ellos, en Coquimbo. 

Otro tópico en que se consideró a 
la zona es en la extensión del Plan 
“Ciudades Justas” del Minvu. 

Otro anuncio relacionado con la región, 
es un programa piloto de atención 
primaria gratuita para la comuna de 
Canela.

DEUDAS Y “AJUSTES”
Lo que si sorprendió fue la mención 

del Presidente Gabriel Boric referente 
al inicio del funcionamiento del lla-
mado electrocorredor, que son buses 
eléctricos que conectarán a Coquimbo 
con La Serena, el cual, se entregará 
en 2024. Y la sorpresa se genera, 
básicamente, pues este anuncio lo 

había hecho en su cuenta del año 
pasado, asegurando que el electro-
corredor estaría en funcionamiento 
a fines de 2023.

Sobre este tema, la seremi de 
Gobierno, Paulina Mora, dijo que se 
está a la espera de las bases de lici-
tación que están en Contraloría para 
poder iniciar el proceso, subrayando 
que, el proyecto, contemplará un total 
de 42 recorridos.

El Presidente 
Gabriel Boric 
ofreció la 
cuenta pública 
más larga en 
democracia, 
en la que re-
sumió un año 
de gestión, en 
3 horas y 40 
minutos.
CEDIDA

FUE UNA CUENTA 
MACIZA Y CONTUNDENTE 
EN SUS ANUNCIOS Y 
QUE MOSTRABA A UN 
PRESIDENTE PREOCUPADO 
DE LOS PROBLEMAS DEL 
PAÍS”
DANIEL NÚÑEZ
SENADOR PC

ÓSCAR ROSALES CID
Región de Coquimbo
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Otro de los temas en donde se espe-
raba que el Presidente anunciara una 
medida, decía relación con la sequía, 
fenómeno que lleva cerca de 15 años 
afectando a la zona.

No obstante, el mandatario no men-
cionó  proyectos relacionados con  
desaladoras ni embalses, por ejemplo. 

CONTRAPUNTO PARLAMENTARIO
Más allá de las menciones que  hizo 

el Presidente de la República sobre  
nuestra región, su cuenta pública 
provocó serias divergencias en la 
lectura de su discurso.

Por ejemplo, el diputado, UDI, Marco 
Antonio Sulantay, subrayó que, luego 
de una extensa cuenta pública “todo 
se resumió en lo que nosotros creía-
mos que iba a suceder: la petición 
del Presidente a su par del Senado, 
Juan Antonio Coloma, para que ten-
ga a bien tramitar nuevamente una 
reforma tributaria”. 

Sulantay, de hecho, calificó como 
“patético” escuchar al Presidente 
“durante casi 4 horas pidiendo en 
más de 10 oportunidades” que se 
aprobara una reforma tributaria.

Por otro lado, el diputado de la UDI 
aseguró que “nuevamente  se anuncia 
un tranvía entre La Serena y Coquimbo 
y también una intervención en el casco 
histórico de La Serena, sin plazos, sin 
recursos, sin detalles”, afirmó.  

Un análisis completamente opuesto 
hizo el senador Daniel Núñez, del PC, 
quien la calificó como una “cuenta ma-
ciza y contundente” en sus anuncios.

Al respecto, destacó tres ejes: se-
guridad ciudadana, desarrollo sus-
tentable y derechos sociales, para 
lo cual, consideró como importante 
el anuncio de un programa piloto de 
atención gratuita en la salud primaria 
en la comuna de Canela, además de 
centros para víctimas de violencia 
sexual y familiar, “un drama que en 
la Región de Coquimbo nos afecta de 
manera muy importante. En ese sen-
tido, creemos que la región ha estado 
bien representada en los anuncios que 
hizo el Presidente”, resaltó el senador.

Al respecto, el senador Núñez valoró 
también, que se insista en impulsar 
una reforma tributaria “haciendo 
un llamado al Congreso para que 
pueda apoyar un proyecto de ley 
que el Gobierno está rediseñando 
con diálogo  y que espera enviar en 
julio”, señaló.

“NO ESCUCHÉ AUTOCRÍTICA”
Por su parte, el también senador de 

la región y militante de la UDI, Sergio 
Gahona, opinó que después de dos 
derrotas contundentes, “la izquierda 
y su Gobierno son hoy minoría políti-
ca y social, por lo que esperaba una 
autocrítica y no escuché ni una sola”.

Según Gahona, la cuenta presi-
dencial debió hacerse cargo de los 
errores y de los déficits severos del 
Gobierno. “No puede ser sólo un 
discurso autocomplaciente”, dijo, 
y citó como ejemplos “los indultos 
que liberaron a 13 delincuentes en 
la peor crisis de crimen y violencia 
que ha enfrentado Chile”.

Y sobre la delincuencia, el legislador 
cuestionó al Presidente, preguntán-
dose si la enfrentará con voluntad 
administrativa, “¿o ha entendido que 
los chilenos exigen voluntad política 
para que se les garantice seguridad? 
No me quedó ninguna convicción”, 
afirmó. 

LOS  DESAFÍOS

En tanto, para la diputada del PC, 
Carolina Tello, la cuenta pública permite 
observar los desafíos por lo cuales “hay 
que seguir trabajando con fuerza”, pero 
también “ser consciente de los avances 
del primer año, como el Copago Cero, 
la ley de pago efectivo de alimentos, la 
Ley TEA, el aumento a 500 mil pesos 
del sueldo mínimo, el royalty minero, 
la creación del Plan Nacional del Litio, 
el  Plan de Emergencia Habitacional, 
entre varios otros avances que se han 
mencionado”, argumentó Tello.

También valoró otros anuncios como 
el fin a la tarifa de invierno, el ingre-
so del proyecto que crea el Sistema 
Nacional de Cuidados y la creación 
del Ministerio de Seguridad Pública, 
entre otros. “Como dijo el Presidente 
este Gobierno seguirá trabajando con 
hechos. Además, valoramos anuncios 
como la recuperación de los cascos 
históricos de La Serena y la puesta en 
marcha del electrocorredor, que per-
mitirá contar con buses eléctricos en 
la conurbación, y  los centros de salud 
mental, dentro de los cuales nuestra 
región está incorporada”, señaló la 
parlamentaria.

Desde la vereda de enfrente, en 
tanto, el diputado UDI, Juan Manuel 
Fuenzalida, aseguró que fue una cuenta 
presidencial de un gran orador, pero que 
habla de un país paralelo. “Escuchamos 
cosas que no corresponden a la reali-

dad. Mucho anuncio sobre la base de 
una futura reforma tributaria, pero en 
la práctica ‘pura música’. Muy pocos 
anuncios en materia de seguridad 
para hacer frente a esta realidad. En 
materia de  migración los diagnósticos 
ya están y siguen con más diagnós-
ticos. En materia de generar nuevos 
puestos de trabajo, parece que se le 
olvidó al Presidente. Y lo mismo con 
medidas de inversión y nuevamente 
las regiones quedaron desplazadas, 
porque no se mencionaron”, afirmó.

En ese sentido, el legislador gremia-
lista afirmó que el Presidente había 
cumplido con sus expectativas “de que 
no iba a haber nada nuevo. Me parece 
lamentable que dada la situación que 
tenemos hoy, desde el punto de vista 
económico y de seguridad, siga viviendo 
en esta realidad paralela”, cerró.

MÁS DUDAS QUE CERTEZAS
Para el senador de Demócratas, 

Matías Walker, en tanto, los grandes  
ausentes en la cuenta presidencial 
para la Región de Coquimbo, fueron las 
plantas desaladoras y la construcción 
de embalses que están pendientes, 
como el proyecto Murallas Viejas.

“Le insistimos a la ministra de Obras 
Públicas la necesidad de concretar la 
planta desaladora multipropósito para 
las provincias de Limarí y Choapa, sobre 
todo, para las necesidades de agua 
potable rural y de riego. Lo mismo, la 
planta desaladora para el consumo 
humano en la Provincia de Elqui”.

En ese sentido, Walker indicó que se 
quedó con más dudas que certezas 
respecto, por ejemplo, del tranvía, por-
que “lo que habla el Presidente no es 
de la licitación del tranvía que estaba 
comprometida para el año 2023, sino 
que los electrocorredores para el año 
2024. Parece que nos cambiaron el 
tranvía por buses”.

Para el senador ambos sistemas 
de transporte son complementarios, 
criticando de paso que, mientras se 
avanza en la construcción de las líneas 
del Metro de Santiago, en la región, el 
proyecto de tranvía se aplazó.

LOS GRANDES AUSENTES 
PARA LA REGIÓN DE 
COQUIMBO, EN LOS 
ANUNCIOS DE LA CUENTA 
PRESIDENCIAL, FUERON LAS 
PLANTAS DESALADORAS 
Y LA CONSTRUCCIÓN DE 
EMBALSES”
MATÍAS WALKER
SENADOR DEMÓCRATAS

LA CUENTA PRESIDENCIAL 
DEBE HACERSE CARGO 
DE LOS ERRORES, DE LOS 
DÉFICITS SEVEROS DEL 
GOBIERNO. NO PUEDE 
SER SOLO UN DISCURSO 
AUTOCOMPLACIENTE”
SERGIO GAHONA
SENADOR UDI
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REMATE
En juicio ejecutivo, caratulado “BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con SOCIEDAD COMERCIAL Y 
AGRICOLA EXPOFRUTA LIMITADA”, Rol N° C-615-2020 del 1° Juzgado de Letras de San Felipe, calle 
Pedro Molina N° 2, el día 27 Junio 2023, a las 11:00 horas, se llevará a efecto en conjunto, el remate de 
los inmuebles: a) Lote N° 4 en que se subdividió el Fundo y Estancia Higuerillas, ubicada en Recoleta, 
Comuna de Rio Hurtado, Provincia de Limarí, Cuarta Región de Coquimbo, b) inmueble ubicado en el 
lugar Laguna Verde, Comuna de Río Hurtado, Provincia de Limarí, Cuarta Región de Coquimbo, 
inscritos a nombre de SOCIEDAD COMERCIAL Y AGRICOLA EXPOFRUTA LIMITADA a fs. 1241 vta. N° 
1869 del Registro de Propiedad del año 2015, y a fojas a Fojas 1241 N° 1868 del Registro de Propiedad 
del año 2015 ambas inscripciones del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de 
Ovalle. Roles de avalúo 3005-38 y 3003-38 ambos de la comuna de Ovalle. Mínimo para comenzar 
posturas será la suma de $438.809.034.- en conjunto para ambos inmuebles.- Precio se pagará al 
contado al momento de la subasta o dentro del plazo de tres días de efectuada la misma.- Para partici-
par en la subasta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al 10% del mínimo para las 
posturas, mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal. El remate se realizará por videoconfe-
rencia, por plataforma Zoom. Todo interesado para participar en la subasta deberá cumplir con las 
exigencias indicadas en la resolución de fecha 17 de mayo de 2023, folio 93, resolución de fecha 09 de 
febrero de 2022, folio 55, resolución de fecha 18 de Marzo 2022, folio 65, y resolución de fecha 09 de 
Junio de 2022, folio 68 de las que se detallan a continuación: Los interesados deben contar con un 
dispositivo móvil (computador, teléfono y otros) con cámara, micrófono, audio y conexión a internet, 
siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa la clave única del 
Estado, para eventual suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito 
en la cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha 
del remate, debiendo ingresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo electrónico por 
la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán 
A) que acompañan comprobante que acredita haber rendido la garantía correspondiente; B) que 
participarán en la audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa, 
individualizarse, fijar un correo electrónico, un número telefónico para el caso en que se requiera 
contactarlo durante la subasta por problemas de conexión, con el fin de coordinar su participación en 
la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. C) El subastador deberá proceder a firmar el 
Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que será remitida a su correo 
electrónico informado al Tribunal, debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiempo 
posible a la respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos de la firma, 
todo esto, antes de las 14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo apercibimiento de quedar 
sin efecto la actuación. D) La garantía para aquellos postores que no se adjudiquen el bien subastado 
será devuelta por cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la Oficina Judicial 
Virtual, mediante su clave única. Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta electróni-
ca de la causa. Secretaria

El 3° Juzgado de Ovalle, ubicado en Gabriela Mistral Nº 95, rematará 
por videoconferencia mediante plataforma zoom el 19 de junio de 2023 
a las 12:00hrs., la propiedad ubicada en Calle Notario Enrique Gaete 
Caldera N°1466, Villa “Los Parrones”, I etapa, ex Loteo Don Julio II, que 
corresponde al sitio 4 de la manzana 1 del Plano de Loteo. Título inscrito 
a fojas 2955 N° 2494 del Registro de Propiedad del CBR de Ovalle, 
año 2005. Rol de avalúo 310-684, Ovalle. Mínimo de remate 
$33.905.434.- Los interesados deberán constituir garantía suficiente 
del 10% del mínimo, a través de cupón de pago en Banco Estado o                   
depósito judicial a la cuenta corriente del Tribunal (no transferencia), 
siendo requisito contar con clave única del estado y coordinar su                      
participación al correo jlovalle3_remates@pjud.cl. Demás condiciones 
autos caratulados "BCI con LAGUNAS", Rol C-316-2021, del tribunal 
citado.

SECRETARIO.

AVISO DE REMATE

Colegio Santa María celebra Semana de la 
Seguridad con nutrida agenda de actividades

SE BUSCA CONCIENTIZAR A LOS ALUMNOS EN EL AUTOCUIDADO

Entre las actividades que realizaron los alumnos, destacó la visita a los voluntarios de Bom-
beros. 

EL OVALLINO

Visita de voluntarios de 
Bomberos y la exposición 
de la academia de reciclaje 
fueron algunas de las 
instancias de difusión.

Paneles informativos en las tres se-
des educacionales del colegio Santa 
María, actividades de difusión y de 
concientización fueron la tónica de la 
llamada Semana de la Seguridad, la 
cual está a cargo del área de Prevención 
de Riesgos de dicho establecimiento 
quien, en conjunto con las inspecto-
rías generales, organizaron diversas 
formas de 

La Semana de la Seguridad es una 
instancia que sirve para difundir me-
didas que buscan concientizar el 
autocuidado, la cual está organizada 
con diversas actividades en base a 
dicho objetivo que, en el caso del 
colegio Santa María, fue reforzar la 

Ovalle

labor diaria que realiza el Área de 
Prevención de Riesgos, equipo que se 
conformó en primera instancia para 
aplicar los protocolos COVID, pero que 
hoy ha tomado un rol fundamental 
para mantener el resguardo de toda la 
comunidad educativa, especialmente 
de los funcionarios y alumnos.

En este contexto, durante la última 

semana de mayo los prevencionistas 
trabajaron en sus sedes educacionales 
correspondientes para difundir diver-
sos mensajes de seguridad, entre los 
que más destacaron fueron los de 
seguridad vial.

Una de las sedes educacionales 
que buscó profundizar sobre el tema, 
fue la de educación básica, donde se 
encuentran los alumnos y alumnas 
desde 1ero a 6to básico, niveles en los 
que se puede profundizar aún más lo 
enseñado en educación parvularia y 
prepararlos para la educación media.

“Si bien nos hemos enfocado en 
realizar actividades donde los alumnos 
puedan aprender sobre la seguridad, 
estas instancias también nos sirven 
para reforzar los mensajes diarios que 
entregan las inspectorías generales de 
la mano con el área de prevención de 

riesgos, especialmente el autocuidado 
y el respeto por el resto”, comenta el 
Rector del establecimiento, Jaime 
Rojas Briceño, quien también des-
taca que “uno de los trabajos más 
importantes que ha estado haciendo 
el equipo de prevencionistas es reali-
zar estrategias de juego seguro en el 
colegio, buscando evitar accidentes 
escolares y así entregar seguridad a 
nuestros alumnos y alumnas”.

Entre las actividades que se organi-
zaron en la sede de educación básica 
destacan la visita de voluntarios de 
Bomberos de Chile, invitación que 
causó un gran asombro y hasta emoción 
en los alumnos, alumnas e incluso, a los 
apoderados que se encontraban fuera 
del colegio, “agradecemos que desde 
el primer momento, ellos quisieron 
participar y contar parte de su día a 
día, ya que esta fue una oportunidad 
donde los estudiantes pudieron cono-
cer más sobre la labor de Bomberos 
de Chile e incluso, subirse al carro 
bomba que acompañó la exposición, 
a la que también asistieron alumnos 
de Kinder”, explica el Rector.

Otra de las actividades fue la ex-
posición de trabajos de la academia 
de Reciclaje del colegio, la que está 
a cargo de la asistente de educación 
Maricela Albanez y que busca generar 
conciencia en los alumnos para el 
cuidado del medio ambiente y la reuti-
lización de materiales desechables.

“Agradecemos a Bomberos de Chile 
por su disposición desde el primer 
minuto a ser parte de esta semana, 
especialmente porque fueron lo que 
dieron inicio a las actividades.
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Autocuidado: factor clave ante alza de 
hospitalizaciones por virus respiratorios

EXISTE UN 85% DE OCUPACIÓN DE CAMAS UCI

Según datos de la seremi de Salud, las consultas por este tipo 
de cuadros han aumentado el doble respecto a 2022, situación 
que preocupa por la baja tasa de vacunación, especialmente 
de niños y niñas. Debido a ello, la autoridad sanitaria insistió 
en fortalecer las medidas de higiene semejantes a las que 
existían durante la pandemia de Covid.

Pese a que el invierno comenzará  re-
cién este 21 de junio, parecería que el 
panorama de la época más fría del año 
se ha adelantado, ya que, las urgencias 
y hospitales de la región presentan una 
alta concurrencia de pacientes.

Esto, sin duda, motivado por el fuerte 
aumento de las enfermedades respiratorias 
en niños y niñas que se viene registrando 
desde hace días. 

Así lo recalcan las autoridades regionales 
de salud, quienes concuerdan que, por 
lo menos, existe un adelanto de 3 a 4 
semanas respecto a la aparición de los 
virus invernales, en relación al año anterior.

“En este momento tenemos en la región 
un aumento de enfermedades respira-
torias. Esto significa aproximadamente 
el doble de consultas por urgencias que 
teníamos el año pasado en este tiempo, 
y en términos de magnitud podríamos 
decir que ya llegamos al peak de lo que 
fue al año pasado, que son más de 6 
mil consultas respiratorias en la región”, 
señaló la seremi de Salud, Paola Salas.

En este sentido, la doctora aseguró 
desconocer cuál será la evolución del 
actual panorama sanitario en la región.

“Puede que tengamos un aumento de 
casos por tres semanas más o el escenario 
más favorable sería que empecemos a 
disminuir el número de casos, dado que 
ya llegamos el peak máximo en la región, 
que es cuando se enferman los que están 
susceptibles”, indicó la autoridad sanitaria.

AUMENTO DE LAS 
CONSULTAS INFANTILES

En cuanto a este panorama, el presidente 
del Colegio Médico La Serena, Fernando 
Carvajal, detalló que la situación es com-
pleja, más aún para los niños y las niñas, 
ya que estos virus están más intensos 
que antes. “Hoy los niveles están por 
sobre lo actual, a nivel nacional y local, 
especialmente en los más pequeños, por 
virus sincicial y eso ha implicado un gran 
aumento en las consultas de urgencias y 
sobre todo en las hospitalizaciones (…). 
Hay un virus más agresivo, por lo tanto, 

hay una demanda muy superior a lo nor-
mal, tanto para los establecimientos de 
atención primaria, de urgencias, pero sobre 
todo de camas críticas, especialmente”.

Igualmente, el presidente del Colmed, 
agregó que existe una sobredemanda 
en algunos lugares, por ejemplo, en el 
Hospital de La Serena, donde hay 40 
niños hospitalizados, a pesar que sólo 
habían habilitadas menos de 30 camas.

“Lamentablemente en la región las 
camas críticas pediátricas son muy es-
casas y, por lo tanto, se hace muy difícil 
manejar este tipo de pacientes, con todos 
los riesgos que eso implica, porque si 
no se tienen los tratamientos óptimos, 
obviamente se aumenta el riesgo que 
los niños se compliquen más y puedan, 
incluso, fallecer”, recalcó el médico.

OCUPACIÓN DE CAMAS PEDIÁTRICAS 
Respecto a las hospitalizaciones de 

camas UCI en pediatría, la seremi Paola 
Salas explicó que existe, actualmente, un 
85% de ocupación. “Esto quiere decir que 
existe un riesgo (…), pues hay cuadros que 
generan una enfermedad más grave y eso 
puede pasar con cualquiera de los virus. 
Por ejemplo, la influenza, la que puede 
atacar a niños y adultos, pero, la que se 
ha visto más presente entre los hospita-
lizados es el virus respiratorio sincicial”, 
detalló. Del mismo modo, y en relación a 
la ocupación de las camas, la autoridad 
sanitaria enfatizó que la red asistencial 
en la región se encuentra preparada ante 
un escenario más complejo.

“Tenemos una red bastante extensa. 
Si un hospital necesita más camas, se 
reconvierten camas en otro hospital 
o se movilizan pacientes hacia otros 

hospitales. La red no está colapsada por 
el momento, pero sí existe un riesgo de 
que las camas UCI estén empezando a 
estar muy ocupadas”.

DIFERENTES VIRUS
La seremi de Salud explicó además que, 

en la región, se encuentran circulando 
cinco virus, entre ellos la influenza en 
sus diferentes variantes (influenza tipo B, 
H1N1, H3N2), Sars-Cov-2, - ambos con 
vacunas respectivas - , virus respiratorio 
sincicial - el cual no cuenta con una 
vacuna -, adenovirus - que ataca a los 
niños más pequeños -, y  parainfluenza.

“Aún no llegamos al peak porque esta-
mos en ascenso. No hemos llegado a ver 
que empiecen a bajar ni las consultas ni 
la enfermedad tipo influenza. Podemos 
lograr esto si vacunamos a personas en 
este momento. Pero si esto no ocurre 
podríamos tener un peor escenario en 
que se siga aumentando el número de 
enfermos (…). Por ello, la manera de frenar 
los casos es utilizando las dos vacunas”.

En cuanto a la prevalencia de casos, 
según los antecedentes entregados 
por la seremi, el virus sincicial aplica 
a un 52% de los casos, seguido por la 
influenza con un porcentaje aproximado 
del 14%. Luego viene el adenovirus con 
un 10% y, finalmente, el Sars-Cov-2 con 
un 4% de los casos.

NO OLVIDAR LA PANDEMIA
En relación a las medidas de autocui-

dado, el vocero y encargado de contin-
gencia respiratoria del Servicio de Salud 
Coquimbo, Edward Navarro, sostuvo que 
lo importante es que los padres puedan 

seguir las recomendaciones para evitar 
contagiarse, que son las mismas que 
se hacían en pandemia. “En caso de 
síntomas respiratorios, recomendamos 
usar mascarilla, hacer desplazamiento 
físico, idealmente un metro o metro y 
medio, y el lavado de manos”, afirmó. 

En tanto, si los menores de edad pre-
sentan síntomas como mal dormir, fie-
bre, malestar general y decaimiento, la 
recomendación es llevarlos a un servicio 
de urgencia o a un médico de confianza. 
Ahora, si el niño no presenta  síntomas 
graves, lo ideal es que no asista al colegio 
para asegurar su mejoría y evitar así, 
contagios masivos. “Otros de los signos 
y síntomas a que deben estar alerta los 
padres es a la inapetencia, fiebre, tos y 
la dificultad respiratoria que a veces en 
los niños se puede evidenciar cuando las 
costillitas se hunden un poco”, manifestó 
Navarro.

¿QUÉ PASA CON LAS 
VACACIONES DE INVIERNO?

Ante las dudas por el adelanto de va-
caciones escolares, la seremi de Salud, 
Paola Salas, afirmó que a pesar de que 
existe un aumento de casos, éstos son 
comparables con episodios anteriores 
que se han presentado en la región y, por 
ello, no habrá cambios por el momento.

“La epidemiología va ocurriendo día a 
día y las decisiones también se toman 
día a día. Lo que tenemos hoy es un 
comportamiento de presencia de virus 
respiratorios más que otros años porque 
están concomitando cinco virus en la 
región, cosa que no tuvimos en la pan-
demia”, explicó.  Por su parte, desde el 
Colegio Médico se encuentran evaluando 
tomar cartas en el asunto en cuanto al 
cambio del calendario escolar.

“El Colegio Médico ha estado planteando 
que el gobierno evalúe fuertemente la 
posibilidad de adelantar las vacaciones o 
de prolongarlas una semana, ya que una 
de las principales fuentes de contagio son 
los colegios y jardines infantiles, así que 
se pedirá como una medida ante esta 
situación crítica, especialmente a nivel de 
los hospitales”, culminó Fernando Carvajal.

LORETO FLORES A.
Región de Coquimbo
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Seminario abordará oportunidades para 
productores locales en mercados extranjeros

EN OVALLE EL PRÓXIMO 8 DE JUNIO

La región 
cuenta 
con pro-
ductos de 
suficiente 
calidad para 
exportar a 
exigentes 
mercados 
extranjeros. 
EL OVALLINO

ProChile, mediante el 
Programa de Capacitación 
Internacional para Zonas 
Rezagadas, entregará 
orientaciones sobre cómo 
exportar a Estados Unidos y 
China.  

Exportar a potencias mundiales 
desde comunas pequeñas de Chile 
puede parecer difícil de alcanzar, pero 
mediante el Programa de Capacitación 
Internacional para Zonas Rezagadas 
de la Región de Coquimbo que ejecuta 
ProChile, institución del Ministerio 
de Relaciones Exteriores, se está 
asesorando para que este desafío sea 
posible de materializar. Es por ello 
que el próximo 8 de junio en Ovalle se 
realizará el Seminario “Oportunidades 
para productores locales en los mer-
cados de Estados Unidos y China”, 
instancia que contará con relatores 
expertos en comercio exterior. 

El Programa de Capacitación 
Internacional para Zonas Rezagadas 
lo ejecuta ProChile Coquimbo con el 
financiamiento del Gobierno Regional, 
siendo uno de sus objetivos acercar 
a diversos mercados a empresas con 
potencial exportador de Monte Patria, 
Combarbalá, Punitaqui y Canela, me-
diante espacios formativos en estas 

Ovalle

comunas y a través de misiones co-
merciales fuera del país. 

La directora regional de ProChile, 
Paola Vásquez, explica que “este es 
un proyecto que apunta mucho hacia 
la capacitación, hacia el ‘creerse 
el cuento”, que es el concepto que 
utilizamos para que los productores 
vean que lo que están ofertando a lo 
mejor sí tiene cabida internacional. 
Hemos descubierto productos que 
tienen una posibilidad de abrirse 
al mundo con pequeños esfuerzos, 
como algunas adaptaciones a los 
formatos, presentaciones, registro, 
donde más que nada tiene que pre-
pararse el productor en entender el 
negocio internacional y a eso apunta 
este programa”. 

Rodrigo Gutiérrez, coordinador re-
gional del programa Gestión Territorial 
de Zonas Rezagadas del Gobierno 
Regional, enfatiza que “China y 
Estados Unidos constituyen las prin-
cipales economías mundiales, por lo 
que este seminario busca incentivar 
que nuestros productores locales se 
atrevan a internacionalizar sus em-
prendimientos. Estos mercados son 
muy receptivos de la oferta de Chile 
y estamos convencidos de que en las 
comunas rezagadas de los valles del 
Limarí y Choapa tenemos productos 
de calidad que pueden ser comercia-
lizados en países como estos”. 

En el seminario internacional, los 
expositores serán Andrea Sapag, 
directora comercial de ProChile en 

Nueva York, y Juan José Vidal, jefe 
del subdepartamento de América del 
Norte de ProChile, quien previamente 
se desempeñó como director comercial 
de ProChile en China.  

El espacio de capacitación se desa-
rrollará el jueves 8 de junio entre las 
15:00 y 17:30 horas en la Delegación 
Presidencial Provincial de Limarí (Calle 
Socos N°154, Ovalle). Para esta ac-
tividad se deja abierta la invitación 
a pymes de todas las comunas de la 
región. Los interesados en participar 
pueden registrarse en el siguiente 
link: https://convocatorias.prochile.cl/
formulario/seminario-internacional-
oportunidades-para-productores-
locales-en-los-mercados-de-ee-
uu-y-china 


